
 1 

CONSIGLIO  FACOLTA’ DI GIURISPRUDENZA - BARI 

VERBALE DEL  13 dicembre 2011 

Il giorno 13 dicembre 2011 il Consiglio della 

Facoltà di Giurisprudenza, convocato nelle 

prescritte forme di legge, si è riunito nell’aula 

“A.Moro”; alle ore 16,25 viene constatata la 

presenza del numero legale così di seguito 

specificata: 

P = Presente 

AG = Assente giustificato 

A = Assente 

Risultano presenti, il Preside prof. Massimo Di 

Rienzo nonché:  

 

Professori ordinari e straordinari P AG A 

1. GABRIELE FRANCESCO     X  

2. REGINA ALDO    X    

3. PIEPOLI  GAETANO    X  

4. IANNARELLI ANTONIO X      

5. BALENA GIAMPIERO     X 

6. COPPOLA RAFFAELE X      

7. DE BONFILS GIOVANNI X      

8. ANGIULI ANNAMARIA X      

9. VOLPE LUIGI   X   

10. CARELLA GABRIELLA X      
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11. MASIELLO TOMMASO X         

12. ANTONUCCI ANTONIA     X 

13. SCANNICCHIO NICOLA    X   

14. TORRE ALESSANDRO    X   

15. TRISORIO LIUZZI GIUSEPPE     X   

16. CASTELLANO MICHELE    X   

17. CANNONE ANDREA    X    

18. COLAIANNI NICOLA        X 

19. SICARI AMALIA X      

20. PANNARALE LUIGI      X  

21. MORMANDO VITO    X    

22. CALAMO SPECCHIA MARINA X     

23. GIODICE  SABBATELLI 

VENANZIA(ex art.17 DPR n. 382/1980)     X    

24. LECCESE VITO SANDRO X     

25. LOBUONO MICHELE X      

26. LOIODICE  ISABELLA    X   

27. GAROFALO LUCIANO X        

28. LOVATO ANDREA X       

29. MEALE AGOSTINO X      

 

 

Professori associati P AG A 

1. LIBERATI  GIANFRANCO    X    

2. GERMANO TOMMASO    X     

3. LEZZA  ANGELA   X    
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4. COCO  CATERINA      X 

5. SABATELLI  EMMA X     

6. LOGROSCINO  PIERDOMENICO X     

7. DAMATO ANTONIETTA ROSARIA PAOLA  X       

8. MUSCATIELLO  VINCENZO BRUNO     X    

9. CHIONNA VINCENZO VITO  X        

10. RESTA GIORGIO    X      

11. DALFINO DOMENICO  X     

12. CASTELLANETA MARINA  X       

13. MARTUCCI ISABELLA  X       

14. MASTRANGELO DONATANTONIO X       

15. VENTRELLA CARMELA X     

16. CANFORA IRENE X     

17. IANDOLO LUCIA   X    

18. MANGINI MICHELE X      

19. LOSAPPIO  GIUSEPPE       X 

20. VESSIA FRANCESCA X     

21. VOLPE FABRIZIO    X     

 

 

Ricercatori  P AG A 

1. CHIARIELLO GIANCARLO     X    

2. DI RENZO FRANCESCO X       

3. PALUMBO FILIBERTO (LL. Nn. 

87/1953 e 705/1987) 

 X     
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4. LATERZA VIVETTA  X       

5. BASSO MARIA LAURA   X    

6. REGINA ARMANDO  X       

7. TARANTINO GIANFRANCO    X   

8. BAGNOLI ALBERTO   X    

9. CARELLA MICHELE   X     

10. GAGLIARDI LAGALA FRANCO X       

11. IANDOLO ELVIRA     X    

12. MASTROVITI FULVIO    X      

13. DIOCESANO VITO      X    

14. FACONDA ANTONIO  X       

15. TROMBETTA ANGELA  X       

16. DELL’ANDRO ENZO MARIA  X      

17. GIORGIO LUISA M.   X   

18. IACOVONE GIOVANNA  X        

19. VIMERCATI AURORA ADRIANA  X       

20. DELUCA GIOVANNI BATTISTA        X 

21. LO GIACCO MARIA LUISA X        

22. DE FRANCESCO ANNA       X  

23. STARACE PIA       X  

24. SCIACOVELLI ANNITA LARISSA  X       

25. MAGRONE EMILIA MARIA  X        

26. MARTUCCI LAURA SABRINA  X        

27. SPINELLI CARLA  X       

28. GONZALEZ ROLDAN YURI  X      
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29. PANNACCIULLI CECILIA  X       

30. DE MEO ROSANNA      X  

31. BELVISO FRANCESCO    X      

32. COLAMUSSI MARILENA        X  

33. FABIANO ANGELA ELEONORA   X  

34. CARDINALE EUSTACHIO         X 

35. INGRAVALLO IVAN  X       

36. TAVANI ANGELA PATRIZIA X        

37. VIOLANTE UMBERTO  X        

38. CANTARONE PASQUA  X         

39. SCARDIGNO MARIA  STEFANIA         x 

40. ROBLES MARIANO      X   

41. ALESSANDRI’  SERGIO   X    

42. PIACENTE DANIELE VITTORIO X      

43. LAMANUZZI ANNA  X        

44. SOZIO MAURIZIO    X     

45. POLISENO BARBARA        X  

46. LECCESE MASSIMO  X       

47. PASCULLI  MARIA ANTONELLA       X   

48. NISIO  NICOLA X        

49. SINISCALCHI GUGLIELMO X         

50. COSTANTINO DOMENICO X         

51. MASIELLO GAIA   X      

52. PARACAMPO MARIA-TERESA X       

53. FABIANO LAURA      X  
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54. SELICATO GIANLUCA X       

55. COSTANTINO LAURA X       

56. PERSIO PORZIA TERESA    X    

57. DIONIGI MICHELE X       

58. RINALDI ANNA X      

59. PUPOLIZIO IVAN X       

60. LAFORGIA STELLA X       

61. TRABACE SILVANA X    

 

 

Assistenti ordinari P AG A 

1. CAGGIANO ANTONIO   X      

2. CARLUCCI NICOLA   X    

3. LOVECCHIO MICHELE     X     

4. SCISO CARLA  X      

 

 

Rappresentanti personale 

tecn/amm.vo 

P AG A 

1. COLASUONNO PIERO    X  

2. LAQUALE  NUNZIATA    X       

3. ROMANAZZI DOMENICA     X   
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Rappresentanti degli studenti P AG A 

1. AMATO CLAUDIO       X     

2. CALABRESE CLAUDIO     X  

3. CAUTILLI GIUSEPPE     X     

4.CLEMENTE ROSSELLA   X       

5.COCCIOLI CLAUDIA       X   

6.DEL MEDICO PIETRO PAOLO     X    

7.DIPERNA FRANCESCO X       

   8.DI NANNA FABIO     X   

   9.FALCO SAVERIO         X  

10.FIORITO FABIO       X 

11.IOZZIA GIORGIO     X    

12.MANGIERI DARIO MARIA   X     

13.MARTINENGHI GIORGIO   X     

14.MIELE ANDREA FRANCESCO      X   

15.NEGRO ELVIRA     X  

16.PATRUNO CARLO         X 

17.PIGNATELLI WALTER     X     

   18.PIRATO VINCENZO     X  

19.PREVIATI SERGIO MARCO   

  

    X    

20.ROMITO FABIO SAVERIO  

  

    X   

21.TRAVAGLIO ELISA  X      

22.VULCANO GIANMATTEO  X       
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Assume le funzioni di segretario il prof. Agostino 

Meale.      

Assiste per la verbalizzazione la dott.ssa Maria 

De Finis, segretaria ad interim della Presidenza. 

 

Gli argomenti all’ordine del giorno sono i 

seguenti:  

1)Cerimonia inaugurale per intitolazione del 

palazzo di giurisprudenza,  sede di P.zza C. 

Battisti, al Magnifico Rettore Prof. Pasquale Del 

Prete. 

2)Approvazione verbale seduta del 7 novembre 2011. 

3)Comunicazioni. 

4)Regolamento cultori della materia e 

determinazioni relative. 

5)Completamento della programmazione didattica: 

decisioni residue e determinazioni in ordine al 

bando di vacanza per l’insegnamento opzionale di 

sociologia. 

6)Costituzione gruppo di lavoro per adeguamento 

dei Dipartimenti al nuovo Statuto.  

7)Compiti didattici dei docenti cessati dal 

servizio: determinazioni relative. 

8)Relazione sull’attività scientifico-didattica 

del prof. Agostino Meale, del settore scientifico 

disciplinare IUS/10 Diritto amministrativo, ai 

fini della conferma nel ruolo dei professori 
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ordinari.  

9) Trasferimento in corso d’anno all’Università 

della Basilicata della dott.ssa Giovanna Iacovone, 

ricercatore confermato, del settore scientifico 

disciplinare IUS/10 Diritto amministrativo. 

10)Richiesta di trasferimento del prof. Michele 

Mangini, professore associato di Filosofia 

politica, dal settore scientifico disciplinare 

(SPS/01)al settore scientifico 

disciplinare(IUS/20)Filosofia del diritto. 

11)Consegna moduli attività didattica 

a.a.2010/2011(modulistica inviata per posta 

elettronica). 

12) Pratiche studenti. 

13) Varie ed eventuali. 

O d g. aggiuntivo 

14)Atto aggiuntivo al protocollo di intesa tra 

l’Università degli Studi Aldo Moro e il Comune di 

Bari, per disciplinare le modalità di fruizione 

dell’offerta formativa. 
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Sul punto n.1 all’o.d.g.(Cerimonia inaugurale per 

intitolazione del palazzo di giurisprudenza,  sede 

di P.zza C. Battisti, al Magnifico Rettore Prof. 

Pasquale Del Prete)il Preside porge il benvenuto 

ai familiari del prof. Del Prete e a tutti gli 

illustri Colleghi che hanno voluto essere presenti 

a questa cerimonia per la l’intitolazione del 

palazzo di Giurisprudenza al Magnifico Rettore 

Prof. Pasquale Del Prete. 

Il Preside comunica che il Rettore ha espresso 

personalmente il proprio rammarico per non essere 

potuto intervenire ala presente cerimonia in 

quanto convocato d’urgenza dal Ministro per un 

incontro fissato a Lecce con i Rettori della 

Confederazione. 

Porge la parola quindi al prof. Ennio Triggiani 

Preside della Facoltà di Scienze Politiche. 

Il Preside Triggiani, si dichiara onorato di 

potere presenziare a questo momento 

importantissimo e ricorda il prof. Del Prete come 

colui che ha illuminato la Facoltà con il suo 

sapere scientifico: quindi ritiene l’intitolazione 

odierna un atto doveroso da parte di tutti i 

colleghi. 

Il Preside invita tutti i Consiglieri presenti a 

spostarsi nell’atrio centrale della Facoltà per 

dare inizio alla cerimonia: le targhe sono state 

fissate sulle colonne dell’ingresso principale di 

Piazza Umberto. 

Al termine, dopo aver salutato i familiari del 
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prof. Del Prete, il Preside invita i presenti a 

tornare nell’aula “Aldo Moro” per proseguire a 

discutere i punti all’o.d.g.. 

Sul punto n.2 all’o.d.g.(Approvazione verbale 

seduta del 7 novembre 2011) il Preside  sottopone  

al Consiglio l’approvazione del verbale  seduta 7 

novembre 2011.  

Il Consiglio all’unanimità approva. 

Sul punto n.3 all’o.d.g.(Comunicazioni)il Preside 

porge gli auguri di buon lavoro al neo eletto 

prof. Vito Leccese come Presidente del Consiglio 

di Classe Unificato. Ringrazia, anche a nome di 

tutti i Colleghi, la prof.ssa Gabriella Carella 

che ha ricoperto con serietà e dedizione tale 

incarico per ben undici anni, accompagnando la 

Facoltà in passaggi importantissimi per i 

succedutisi cambiamenti nella organizzazione della 

offerta formativa. 

Il Preside passa poi alle comunicazioni: 

A)la Commissione Erasmus si è riunita per 

elaborare le linee guida e fissare i criteri 

generali degli esami presso le sedi estere e il 

riconoscimento degli stessi nel momento in cui lo 

studente rientra in sede; 

B) delega la prof.ssa Castellaneta per un rapporto 

diretto con gli ordini professionali nell’ambito 

di iniziative di Facoltà per il Job Placement; 

C) d’intesa con il prof. Triggiani si rende 

necessario fissare i criteri per l’utilizzo 

dell’atrio per i festeggiamenti post-laurea e 
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pensare ad es. eventualmente all’applicazione di 

una sanzione;propone di chiudere gli accessi 

laterali del palazzo lasciando aperto solo il 

varco centrale, in tal modo potendosi garantire 

adeguata e costante vigilanza, in quanto le 

risorse economiche disponibili non sono più 

sufficienti a coprire interamente le spese 

destinate alla vigilanza, soprattutto se da 

svolgersi per più varchi di accesso;   

D)il Rettore, con lettera del 18-11-2011 

prot.n.73629-VII/11, comunica l’autorizzazione 

concessa al prof. Colaianni a svolgere l’incarico 

di “Avvocato Coordinatore dell’Avvocatura 

Regionale Autonoma”;    

E)comunica i dati relativi alle immatricolazioni 

per l’anno accademico 2011/2012, e inoltre informa 

il Consiglio che il Ministro, per il tramite del 

Direttore Generale, ha anticipato, in sede CRUI, 

l’intenzione di chiedere agli Atenei di non 

modificare, per quanto possibile, l’offerta 

formativa per l’a.a. 2012/2013. 

Entra il prof. Losappio: sono le ore 17.15. 

Sul punto n.4 all’o.d.g.(Regolamento cultori della 

materia e determinazioni relative)il Preside 

ricorda che il “Regolamento Cultori della materia” 

emesso con Decreto Rettorale n. 6428 del 3-11-2011 

è gia in vigore per l’anno accademico 2011/2012. 

Il Consiglio di Facoltà deve approvare l’elenco 

dei cultori della materia e può eventualmente 

integrare l’art.1 del Regolamento stabilendo 
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ulteriori requisiti scientifici o professionali 

che potrebbe possedere il cultore della materia: 

ad es. qualifica di avvocato, magistrato, notaio 

ecc. 

Entra il prof. Pannarale: sono le ore 17.25. 

Il Preside ribadisce che le commissioni d’esame, 

fatte salve giustificate eccezioni, non possono 

subire cambiamenti in corso d’anno e che per il 

nuovo anno accademico si rende necessario 

segnalare i nominativi che entreranno a far parte 

della Commissione stessa. 

Entrano i proff.ri Scannicchio, Robles e Coco: 

sono le ore 17.30.  

Il Preside invita i presenti alla discussione. 

Interviene il prof. Iannarelli il quale manifesta 

qualche perplessità sull’inserimento dei 

magistrati all’interno della Commissione come 

cultori della materia. 

Il prof. Leccese ritiene che le pubblicazioni 

nella materia di esame debbono essere un requisito 

di accesso valido alla nomina in oggetto. 

Il Preside quindi invita i presenti ad esprimere 

il proprio voto. 

Il Consiglio all’unanimità delibera di applicare 

le norme generali stabilite nel Regolamento 

approvato dal Senato per le imminenti e prossime 

sessioni di esame, ma, nelle more di approvazione 

dell’integrazione al Regolamento da parte di 

questa Facoltà, di consentire la contestuale 

applicazione dei criteri precedenti adottati dalla 
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Facoltà, in quanto non in contrasto con il 

suddetto Regolamento. 

Il Preside, a tal proposito, propone quindi di 

costituire  una commissione che elabori, al più 

presto, una proposta in merito alle eventuali 

integrazioni da apportare al Regolamento in 

questione; e, per la sua composizione, vengono 

indicati i nominativi dei proff.ri A. Sicari, T. 

Masiello e L. Pannarale. 

Il Consiglio all’unanimità approva. 

Entrano la prof.ssa A. Antonucci e la dott.ssa V. 

Laterza: sono le ore 17.45. 

Sul punto n.5 all’o.d.g.(Completamento della 

programmazione didattica: decisioni residue e 

determinazioni in ordine al bando di vacanza per 

l’insegnamento opzionale di sociologia) il Preside 

informa che per la copertura dell’insegnamento di 

Sociologia 9 CFU è pervenuta la dichiarazione di 

disponibilità del dott. Giuseppe Campesi, 

ricercatore non confermato del settore scientifico 

disciplinare IUS/20, presso la Facoltà di Scienze 

Politiche, a tenerlo per affidamento, ai sensi 

dell’art. 2, comma 3 lett. a) del regolamento di 

Ateneo per la disciplina degli incarichi di 

insegnamento di cui all’art. 1, comma 10 della 

legge n. 230/2005, nonché degli artt. 6, comma 4 e 

23 legge 240/2010 per l’a.a. 2011/2012. 
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Il Consiglio, considerato che trattasi di primo 

affidamento, all’unanimità,  nomina un’apposita 

Commissione, composta proff.ri L. Pannarale, V. 

Mormando e A. Lovato. 

                    °*°*°*°*° 

Il Preside fa sapere ai presenti che è pervenuta 

in data 12-12-2011 prot.n. 550/2011 comunicazione 

dall’ufficio competente di pensionamento del prof. 

Francesco Pazienza a decorrere dal 21-11-2011, cui 

è seguita una nota di saluto e ringraziamenti 

dello stesso prof. Pazienza.  

Comunica che in data 12-12-2011 prot.n. 552/11 

(All.n.   )è pervenuta comunicazione del prof. 

V.B. Muscatiello di disponibilità a transitare dal 

Corso Giuristi di Impresa al Corso di 

Giurisprudenza come da nota allegata al verbale. 

Interviene il prof. Mormando il quale ritiene che 

esistendo già un deliberato in proposito, non 

sussistono ragioni per apportarvi, in questo 

momento, cambiamenti, e quindi propone di rinviare 

la discussione in sede di programmazione del 

prossimo a.a., anche perché, per il corso di 

Diritto Penale, il Prof. Pazienza ha già svolto 

nel primo semestre appena conclusosi le proprie 

lezioni. 
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Interviene il prof. Piepoli il quale ritiene 

indispensabile non rimettere in discussione quanto 

il Consiglio di Facoltà ha già deciso considerando 

che l’intero anno accademico ormai è programmato. 

Interviene il prof. Losappio il quale sostiene che 

l’istanza del prof. Muscatiello, in quanto 

incidente su una programmazione già fatta, potrà 

trovare considerazione per l’attribuzione dei 

carichi didattici del prossimo anno accademico. 

Il Consiglio, quindi all’unanimità, delibera di 

lasciare inalterata la programmazione didattica 

della offerta formativa relativa ai corsi di 

Diritto Penale per l’anno accademico in corso e di 

nominare il prof. Losappio quale Presidente di 

commissione, in sostituzione del Prof. Pazienza, 

per gli appelli di esame di Diritto Penale II (Q-

Z). 

Per quanto riguarda l’insegnamento di Diritto 

Penale Minorile affidato al prof. Pazienza, il 

Preside comunica che è pervenuta disponibilità 

della dott.ssa M. Colamussi a farsi carico del 

corso, ancora da svolgersi, di “Diritto penale 

minorile” per l’a.a. 2011/2012. 

Il Consiglio all’unanimità approva. 

Sul punto n.6 all’o.d.g.(Costituzione gruppo di 
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lavoro per adeguamento dei Dipartimenti al nuovo 

Statuto) il Preside comunica che da alcuni 

Dipartimenti sono stati già proposti alcuni 

nominativi, ma invita i presenti a candidarsi 

liberamente per la costituzione del gruppo di 

lavoro di cui all’o.d.g. in modo da garantire il 

concorso di tutti i Dipartimenti dell’area 

giuridica nella individuazione di regole condivise 

per procedere con il riassetto dei Dipartimenti 

esistenti verso una struttura unica 

dipartimentale. 

Il Preside ritiene inoltre che il prof. V. Leccese 

e il prof. P. Logroscino, per le cariche 

istituzionali rivestite, debbano entrare a far 

parte della Commissione e ad integrazione vengono 

proposti i seguenti nominativi proff.ri: A. 

Angiuli, A. Antonucci, A. Cannone, G. Carella, R. 

Coppola, L. Garofalo, A. Iannarelli, A. Incampo, 

A. Lovato, A. Meale, V. Mormando, L. Pannarale, N. 

Scannicchio, A. Sicari, A. Torre, G. Trisorio 

Liuzzi, I. Canfora, M. Castellaneta, V. Chionna,C. 

Coco, A. Damato, I. Martucci, N. Triggiani, i 

dott.ri: A. De Francesco, F. Di Renzo,L. Fabiano, 

S. Scardigno, C. Spinelli, P. Starace,A. 

Trombetta, A. Vimercati, rappresentanti degli 
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studenti i sigg.ri: C. Calabrese, F. Di Perna, G. 

Vulcano, rappresentanti del personale tecnico-

amministrativo i sigg.ri: G. Ambrosi, A. 

Brivitello, M. De Finis, M.R. Farenga, G. Guarini, 

G. Signorile, C. Vicano.  

Sul punto n.7 all’o.d.g (Compiti didattici dei 

docenti cessati dal servizio: determinazioni 

relative)il Preside, in merito ai docenti in 

quiescenza, ricorda che vi sono alcune situazioni 

da chiarire a causa delle date di scadenza dei 

contratti in essere non coincidenti con la 

decorrenza dell’anno accademico. Facendo seguito 

ad una richiesta di chiarimenti del prof. Piepoli, 

Decano del Dipartimento di Diritto Privato, il 

Preside dopo aver assunto le informazioni dagli 

uffici competenti, informa che, per quanto 

riguarda i Proff.ri L. Barbiera e P. Giocoli Nacci 

affidatari e titolari nell’a.a. 2010/2011 

rispettivamente degli insegnamenti di Diritto 

Civile I M/Z e Diritto Costituzionale E/L,ai sensi 

del D.R. n. 6457 del 29-05-2009 art.2, come da 

verbale del Consiglio di Facoltà del 12-04-2010, 

Essi potranno presiedere le Commissioni di esami 

fino ad Aprile 2012. 

In vista di questi cambiamenti si farà in modo da 
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garantire che gli studenti dei corsi suddetti 

possano comunque conservare almeno per un 

ulteriore a.a. il programma dei docenti collocati 

in pensione. 

Per quanto riguarda la posizione del prof. M. 

Costantino il docente ha stipulato con 

l’Università un contratto di diritto privato con 

scadenza 9 dicembre 2011. Motivo per cui Egli non 

potrà presiedere, già dalla prossima sessione di 

dicembre, la commissione dell’insegnamento di 

Diritto Civile II affidatogli nel Consiglio di 

Facoltà del 7 Luglio 2011, né quella 

dell’insegnamento di Istituzioni di Diritto 

Privato, già dal medesimo docente impartito nello 

scorso a.a. 

Pertanto, dovendo individuare dei sostituti per la 

Presidenza delle rispettive commissioni d’esame, 

tenuto conto delle indicazioni provenienti dai 

docenti delle materie interessate, si propone che 

la prof.ssa A. Lezza presieda la commissione di 

Istituzioni di Diritto Privato e il dott. M. 

Robles quella di Diritto Civile. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva.  

In relazione, infine, alla partecipazione delle 

sedute di laurea in qualità di relatore per i 
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docenti cessati, ma già titolari di un 

insegnamento nello scorso anno accademico, il 

Preside ricorda che la loro partecipazione sarà 

ancora possibile sino alla seduta di aprile 2012; 

successivamente, ed in tal senso ha formulato 

proposta di adozione di una regola generale 

d’Ateneo, in corso di elaborazione, ferma restando 

la possibilità di individuare un relatore in 

sostituzione dei suddetti, i medesimi docenti 

potrebbero partecipare in soprannumero rispetto al 

numero minimo di docenti di ruolo necessari, per 

la normativa vigente, ai fini della valida 

costituzione della commissione per l’esame di 

laurea. 

Il Consiglio all’unanimità approva.   

- Si allontana il prof. A. Meale; assume le 

funzioni di segretario il prof. Andrea Lovato. 

Sul punto n.8 all’o.d.g.(Relazione sull’attività 

scientifico-didattica del prof. Agostino Meale, 

del settore scientifico disciplinare IUS/10 

Diritto amministrativo, ai fini della conferma nel 

ruolo dei professori ordinari)il Preside informa 

che è pervenuta nota in data 25-11-2011 prot. 

n.528/11 (all.n.   )del Dipartimento Risorse Umane 

e Organizzazione – Personale Docente – Area 
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Docenti – Settore I, di comunicazione cha il 

prof.Agostino Meale, professore di ruolo di I° 

fascia del Settore Scientifico Disciplinare IUS/10 

Diritto Amministrativo, l’1-11-2011 ha compiuto 

tre anni nel ruolo dei professori di I° fascia, 

periodo richiesto per la conferma in ruolo, ai 

sensi dell’art.78 del T.U. approvato con R.D. 

n.1592/1933 e dell’art.6 del DPR 382/80. 

A riguardo è stata predisposta apposita relazione 

sull’attività scientifica e didattica dello stesso 

di cui dà lettura:   

“Il Prof. Agostino Meale, nato a Bari il 20 

ottobre 1966, è Professore Straordinario di 

Diritto Amministrativo (settore scientifico 

disciplinare IUS-10) in ruolo dal 1 dicembre 2008 

nella Facoltà di Giurisprudenza dell’Università 

degli Studi di Bari “Aldo Moro”, in regime di 

impegno a tempo “definito”. 

 

 

Nel triennio 2008/2011, oggetto di valutazione per 

il conseguimento della stabilità, è titolare: 

-del corso biennale di Diritto Amministrativo (18 

CFU – lettere H/P) della laurea magistrale in 

giurisprudenza (dalla I sessione dell’anno 

accademico 2009/10); 
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-del corso di Diritto Amministrativo (H/P) della 

laurea triennale in Scienze dei Servizi Giuridici 

(9 CFU); 

-per supplenza, dell’insegnamento di Scienze 

dell’Amministrazione (9 CFU). 

E’ stato titolare dell’insegnamento di Diritto 

Urbanistico (9 CFU) per l’anno accademico 2008/09. 

Nell’ambito dei suindicati insegnamenti, ha svolto 

e svolge continua attività di assistenza, 

indirizzo e tutorato ed è stato ed relatore di 

numerose tesi di laurea. 

E’ docente nel Master di I livello in E-Government 

e management nella pubblica amministrazione 

attivato nella Facoltà di Giurisprudenza di Bari e 

nel Master di I livello in Diritto Sanitario, 

aventi sede presso la Facoltà di Giurisprudenza 

dell’Università di Bari. 

* * * 

E’ il Responsabile del progetto di Ateneo per il 

Tirocinio Formativo Attivo (TFA) della Classe A019 

(Facoltà di Giurisprudenza (capofila) ed 

Economia). 

E' coordinatore del Master Universitario di I 

livello in Gestione integrata del patrimonio 

culturale materiale, attivato nella Facoltà di 

Giurisprudenza di Bari. 

E’ componente del Collegio dei docenti del 

Dottorato di Ricerca in Pubblica Amministrazione 

dell’Economia e delle Finanze, Governo 

dell’Ambiente e del Territorio. 
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E’ stato componente delle seguenti Commissioni per 

il conseguimento del titolo di dottore di ricerca: 

-in Teoria delle istituzioni dello Stato tra 

federalismo e decentramento, attivato presso 

l’Università degli Studi di Salerno (V e VI ciclo, 

nuova serie, VIII ciclo nuova serie; IX ciclo, 

nuova serie, dal 2009 al 2011); 

-in Diritto Amministrativo, attivato presso 

l’Università degli Studi di Catania (XXII e XXIII 

ciclo); 

-in Gestione dell’ambiente e delle risorse del 

territorio, attivato presso l’Università degli 

Studi del Salento (XX e XXI) ciclo; 

E’ stato Presidente della Commissione per il 

conseguimento del titolo di dottore di ricerca in 

Diritto dell’economia e del mercato, attivato 

presso l’Università degli Studi del Salento (XX, 

XXI e XXII ciclo). 

E’ stato ed è componente di diverse commissioni 

dipartimentali. 

E’ stato responsabile dell’unità di ricerca su 

“Gli effetti del federalismo fiscale sul governo 

del territorio locale” nell’ambito del PRIN 2009 

(coordinatore il Prof. A. Uricchio). 

E’ stato componente della Commissione giudicatrice 

per la conferma in ruolo di professori associati 

del S.S.D. IUS/10, istituita con nota prot. 4058 

del 19.11.2008 MIUR, Direzione Generale per 

l’Università. 

* * * 
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Ha partecipato come relatore ad una serie di 

seminari e convegni scientifici tra cui si 

ricordano: 

-il 15-17 ottobre 2009, una relazione su I profili 

della responsabilità erariale nel rafforzamento 

delle garanzie procedimentali: aspetti etici, nel 

Convegno su Etica e Diritto organizzato a Saint 

Vincent dall’UNESCO Chair in Bioethics; 

-il 17 settembre 2011, una relazione su Il 

procedimento amministrativo: le fondamenta sulle 

quali costruire il buon andamento e l’imparzialità 

della pubblica amministrazione, nell’ambito della 

September School SPA – Scuola per Amministratori, 

organizzata dall’ANCI giovani in Alberobello; 

-il 22 giugno 2011, una relazione dal titolo La 

gestione dei rifiuti e l’affidamento del servizio, 

nel Convegno, “Differenziamo la Provincia di Bari” 

tenutosi  presso l’Aula Magna dell’Università 

degli Studi “Aldo Moro” di Bari; 

-l’1 luglio 2011, una relazione su Gli aspetti 

problematici del codice del processo 

amministrativo, nel Convegno su “Il nuovo processo 

amministrativo: Prime applicazioni Aspetti 

sostanziali e processuali”, organizzato a Barletta 

dall’Ordine degli Avvocati di Trani; 

-l’11 novembre 2010, una relazione su Il nuovo 

codice del processo amministrativo, nell’ambito 

del piano formativo dell’Ordine degli Avvocati di 

Brindisi; 
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-il 24 settembre 2010 una relazione dal titolo Il 

Federalismo e il decentramento amministrativo nel 

Convegno su Il Federalismo Economico, 

Amministrativo e Fiscale, tenutosi a Palazzo dei 

Celestini in Manfredonia; 

-il 2 luglio 2010, una relazione dal titolo Il 

controllo delle Autorità di regolazione di 

settore, nel Seminario sui Controlli pubblici e 

privati nelle società in house e miste, tenutosi 

presso la Facoltà di Giurisprudenza di Bari per il 

Dottorato di ricerca in Diritto Commerciale; 

-il 14 maggio 2010, una relazione su La class 

action nei confronti della pubblica 

amministrazione, nel Convegno su La class action e 

la mediazione civile nella tutela del consumatore, 

presso la Facoltà di Giurisprudenza di Bari.  

* * * 

Nel triennio, il Prof. Meale ha approfondito 

diverse tematiche del diritto amministrativo: in 

particolar modo ha trattato aspetti del diritto 

processuale, della contrattualistica pubblica e 

delle Autorità di regolazione. 

Ha scritto e pubblicato: 

1) “Il giudizio di ottemperanza e l’esecuzione del 

lodo arbitrale”, in Urbanistica ed Appalti, Ipsoa, 

n. 10/2011; 

2) “I contratti di locazione della P.A.”, in 

“L’appalto e gli altri contratti della P.A.” (a 

cura di M. Protto - F. Caringella), Vol. II, 

Zanichelli, 2011; 
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3) Commento all’ “art. 33”, in Codice e 

Regolamento unico dei contratti pubblici (a cura 

di F. Caringella-M. Protto), Dike, 2011; 

4) “Le impugnazioni” (Cap. XVIII), nel Volume “Il 

nuovo processo amministrativo, Zanichelli, 2010; 

5) “La nuova disciplina dell’inefficacia del 

contratto: prime applicazioni”, in Urbanistica e 

Appalti, Ipsoa, n. 10/2010; 

6) “La locazione degli immobili pubblici”, in 

Diritto e Processo Amministrativo, n. 3/2010; 

7) “Il project financing: i procedimenti 

amministrativi ed i rimedi giurisdizionali”, in 

AA.VV. “La finanza di progetto. Profili economico-

finanziari e problematiche giuridiche”, ESI, 2009; 

8) “La responsabilità contrattuale della P.A. in 

materia edilizia”, in Urbanistica e appalti, 

Ipsoa, n. 10/2009; 

9) “Lacuna legis ed interpretazione analogica: un 

significativo passo avanti”, in Urbanistica e 

appalti, Ipsoa, n. 1/2009; 

10) I Capitoli VI “Le Autorità indipendenti”, IX 

“I rapporti organizzativi” e XV “La trasparenza”, 

nel Corso di Diritto Amministrativo, Cedam, 2008; 

Sono in corso di pubblicazione: 

11) “Il controllo delle Autorità di regolazione di 

settore”, in Rivista del Diritto Societario, RDS, 

2011; 

12) “L’acquisizione degli interessi privati nel 

procedimento amministrativo: un diverso modo di 
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tutela dell’interesse pubblico?”, in Studi in 

onore di A. Loiodice, Cacucci, 2011/12; 

13) “La gestione dei rifiuti e l’affidamento del 

servizio”, negli Atti del Convegno “Differenziamo 

la Provincia di Bari”, svoltosi il 22 giugno 2011 

presso l’Aula Magna dell’Università degli Studi di 

Bari “Aldo Moro, Cacucci, 2011/12”. 

Il Consiglio, udita la relazione sull’attività 

accademica, didattica e scientifica svolta nel 

periodo 1/11/2008-1/11/2011 dal prof. Agostino 

Meale, dopo esauriente dibattito, all’unanimità 

degli aventi diritto, nell’esprimere il proprio 

apprezzamento per l’attività svolta dal medesimo 

nel periodo in discorso, formula parere più che 

positivo sulla sua operosità didattica e 

scientifica, nonché sulle modalità di assolvimento 

dei doveri accademici.  

Rientra il prof. A. Meale, che riassume le 

funzioni di segretario. 

- Si allontana la dott.ssa Iacovone – 

Sul punto n.9 all’o.d.g. (Trasferimento in corso 

d’anno all’Università della Basilicata della 

dott.ssa Giovanna Iacovone, ricercatore 

confermato, del settore scientifico disciplinare 

IUS/10 Diritto amministrativo), il Preside informa 

che è pervenuta copia della lettera, datata 11 

dicembre 2011, che la dott.ssa Giovanna Iacovone – 

ricercatore confermato e professore aggregato del 

SSD IUS/10 Diritto Amministrativo presso la 

Facoltà di Giurisprudenza di Bari – ha inoltrato 
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al Magnifico Rettore dell’Università degli Studi 

della Basilicata di Potenza. 

La dott.ssa Iacovone - dichiarata idonea nella 

procedura di valutazione comparativa di cui al 

concorso per la copertura di un posto di 

professore associato del SSD IUS 10, bandita 

dallUniversità di Bari con Decreto Rettorale n. 

8995 del 26.6.2008, su proposta della Facoltà di 

Giurisprudenza - richiede l’assunzione in servizio 

presso l’Università della Basilicata ai sensi 

dell’art.29, 4° c., L. n.240 del 2010 in qualità 

di professore associato del SSD IUS/10. 

Il Preside ricorda che, per ragioni economiche, la 

dott.ssa Iacovone, sebbene già chiamata dalla 

nostra Facoltà, non ha potuto prendere servizio 

presso l’Università di Bari a causa del divieto 

normativo determinato dal superamento del limite 

previsto dall'art. 1, co. 1, D.L. 10/11/2008 n. 

180, conv. con modif. in L. 9/1/2009 n. 1,  per il 

rapporto spese fisse/FFO . Egli sottolinea altresì 

l’urgenza di provvedere rappresentata 

dall’Università della Basilicata anche in un atto 

di intesa in corso di perfezionamento tra 

l’indicato Ateneo e l’Università di Bari. 

Il Preside sottopone al Consiglio la 

considerazione da un canto delle legittime 

esigenze di carriera della dott.ssa Iacovone, 

incolpevolmente penalizzate dalla richiamata norma 

restrittiva correlata alla situazione economico-

finanziaria dell’Università di Bari, dall’altro le 
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ragioni connesse alle oggettive esigenze 

didattico-scientifiche del SSD IUS 10 a non 

deprivarsi in via definitiva ed irreversibile, nel 

superiore interesse degli studi, di una 

professionalità maturata nell’Università di Bari. 

Per ciò che concerne il carico didattico assegnato 

alla dott.ssa Iacovone per l’Anno Accademico in 

corso, il Preside fa presente di avere già 

ottenuto la disponibilità e l’impegno della 

suddetta Collega a mantenere gli incarichi 

didattici ricoperti presso la Facoltà. 

Pertanto, tenuto conto della necessità che decorso 

il termine di legge per la permanenza presso 

l’Università della Basilicata, la dott.ssa 

Iacovone rientri nell’Università di Bari, ed in 

considerazione delle immediate esigenze didattico-

scientifiche  del SSD IUS 10 e della Facoltà di 

Giurisprudenza dell’Università di Bari, il Preside 

propone di avanzare la richiesta agli Organi di 

Governo che le risorse economico-finanziarie 

impegnate attualmente dalla dott.ssa Iacovone 

(quelle impegnate dall’Università di Bari per il 

bando di II fascia e quello di ricercatore 

“anziano” fruito dalla medesima sin dal 2000), 

nella misura derivante dalla normativa in vigore 

applicabile, restino a disposizione della Facoltà 

di Giurisprudenza e del SSD IUS 10. 

Anche al fine di un uso ottimale delle risorse, 

propone, inoltre che, medio tempore le stesse 

siano impegnate, innanzi tutto, per il 
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finanziamento di un posto di ricercatore a t.d., 

destinato al SSD IUS 10, anche in considerazione 

della riduzione di personale docente e ricercatore 

intervenuta negli ultimi anni nel medesimo SSD. 

Il prof. Antonio Iannarelli interviene 

condividendo integralmente la proposta del Preside 

e sottolineando la necessità che il Magnifico 

Rettore e gli organi centrali assicurino  che il 

meccanismo legato al mantenimento delle risorse e 

al rientro della docente sia istituzionalmente 

garantito. 

Interviene la prof.ssa Angiuli la quale ringrazia 

il Preside,il prof. Iannarelli e l’intero 

Consiglio per la sensibilità dimostrata nella 

scelta di soluzioni idonee a coniugare la 

salvaguardia delle legittime aspettative al 

rientro nella sede naturale di un ricercatore 

formatosi nell’Università di Bari, con le esigenze 

oggettive del SSD IUS 10, già evidenziate per i 

fattori su richiamati ed acuite dalla presa di 

servizio della prof.ssa Iacovone  presso 

l’Università della Basilicata, malgrado la stessa 

abbia assicurato la sua disponibilità in relazione 

alla didattica presso il nostro Ateneo. 

Il Consiglio, all’unanimità, condivise tutte le 

considerazioni e precisazioni illustrate - esprime 

parere favorevole alla presa di servizio in corso 

d’anno della dott.ssa Giovanna Iacovone presso 

l’Università della Basilicata, in qualità di 

professore associato del SSD IUS 10. 
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Il Consiglio ritiene altresì che questo atto 

costituisce un caso pilota fra gli Atenei federati  

da trasmettere all’Università della Basilicata di 

Potenza. 

- Rientra la dott.ssa Iacovone - 

Sul punto n.10 all’o.d.g.( Richiesta di 

trasferimento del prof. Michele Mangini, 

professore associato di Filosofia politica, dal 

settore scientifico disciplinare (SPS/01)al 

settore scientifico disciplinare(IUS/20)Filosofia 

del diritto)il Preside invita il prof. Mangini a 

rimanere in aula ed essere presente alla 

discussione all’o.d.g., in quanto sussistono 

questioni preliminari e generali rispetto 

all’esame nel merito della richiesta del Prof. 

Mangini. 

Il Preside legge l’art.2 del “Regolamento mobilità 

interna dei professori e dei ricercatori 

universitari” ed espone quali siano le competenze 

della Facoltà sul punto in questione anche alla 

luce della normativa sopravvenuta sul riassetto 

dei settori s.d. e sui settori e macrosettori 

concorsuali. 

Tutto ciò evidenzia la necessità di individuare 

dei criteri generali da utilizzare e da applicare 

non solo, ma anche nel caso specifico.  

Comunica comunque che il Dipartimento di 

Filosofia, Letteratura, Storia e Scienze Sociali 

si è espresso favorevolmente al trasferimento del 

prof. Mangini dal settore scientifico disciplinare 
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SPS/01 – Filosofia Politica  al settore 

scientifico disciplinare  IUS/20-Filosofia del 

Diritto. 

Interviene la prof.ssa Antonucci la quale propone 

la costituzione di una Commissione istruttoria per 

la individuazione dei criteri da seguire nei casi 

del genere. 

Il Preside riceve la disponibilità del prof. 

Iannarelli, in qualità di coordinatore, della 

prof.ssa A. Angiuli e del prof.V. Leccese. 

Tale Commissione riferirà poi al Consiglio per la 

delibera definitiva.  

Il Consiglio all’unanimità approva. 

Sul punto n.11 all’o.d.g.( Consegna moduli 

attività didattica a.a.2010/2011(modulistica 

inviata per posta elettronica)il Preside ricorda 

ai presenti che la modulistica relativa 

all’attività didattica 2010/2011 inviata a tutti i 

docenti e ricercatori per posta elettronica deve 

essere compilata e consegnata in Presidenza. 

Sul punto n.12 all’o.d.g.( Pratiche studenti)il 

Preside cede la parola al prof.V. Leccese che 

espone le pratiche di seguito elencate: 

PROVENIENTI 

           
Il Prof. Leccese comunica che sono pervenute dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà, n.6 

pratiche degli studenti LA BATTAGLIA Vittorio, 

QUARTO Francesco Arcangelo, FORTUNATO Antonio, 

DILISO Federica, MANGINELLI Miriam e D’AVERSA 

Antonella Maria, provenienti da altri corsi di 
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laurea di altre Università che chiedono 

l’iscrizione, per l’a.a.2011/2012, al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza e la convalida 

degli esami sostenuti.  

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica inoltre che sono 

pervenute dalla competente segreteria studenti 

della Facoltà, n.9 pratiche degli studenti MOTTOLA 

Andrea, NOTARANGELO Francesco, PEZZANO Linda 

SPEDICATI Barbara, MANCINI Leonardo, PETRILLI 

Marika, LACIRIGNOLA Laura, BARILE Daniela e 

BARATTINI Giacomo, provenienti da altri corsi di 

laurea di questa Università che chiedono 

l’iscrizione, per l’a.a.2011/2012, al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza e la convalida 

degli esami sostenuti.  

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

PASSAGGI 

Il Prof. Leccese comunica ancora che sono 

pervenute dalla competente segreteria studenti 

della Facoltà, n.1 pratica dello studente ANGELINI 

Maria, proveniente dal corso di laurea Scienze 

giuridiche V.O., che chiede l’iscrizione, per 
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l’a.a.2011/2012, al  corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza e la convalida degli esami 

sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti.  

 

Il Prof. Leccese comunica altresì  che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.2 pratiche degli studenti, CARDINALE 

Eleonora e CIANI Marco provenienti  dal corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa, che 

chiedono, rispettivamente,  per l’a.a.2011/2012, 

l’iscrizione al corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza  e la convalida degli esami 

sostenuti. 

    

 

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti 

 

Il Prof. Leccese comunica inoltre che sono 

pervenute dalla competente segreteria studenti 

della Facoltà, n.2 pratiche degli studenti 

DETOMASO Vincenzo  e COLACICCO Giovanni Luca, 

provenienti dal corso di laurea Scienze dei 

servizi giuridici, che chiedono, per 
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l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso di laurea 

magistrale in Giurisprudenza  e la convalida degli 

esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica altresì  che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.1 pratica dello studente PASTORE Marco 

proveniente dal corso di laurea in Scienze 

giuridiche d’impresa che chiede, per 

l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso di laurea 

magistrale in Giurisprudenza  d’impresa e la 

convalida degli esami sostenuti. 

    

 

 

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica altresì  che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.1 pratica dello studente PORCELLI 

FALCONE Giulio proveniente dal corso di laurea 

magistrale in Giurisprudenza che chiede, per 

l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso di laurea 
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in Giurisprudenza d’impresa e la convalida degli 

esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica inoltre che sono 

pervenute dalla competente segreteria studenti 

della Facoltà, n.3 pratiche degli studenti 

SARACINO Giuseppe, MANSI Raffaele Leopoldo e 

SIMONE Monica, provenienti dal corso di laurea 

Scienze dei servizi giuridici d’impresa, che 

chiedono, per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al 

corso di laurea magistrale in Giurisprudenza 

d’impresa  e la convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica ancora che sono 

pervenute dalla competente segreteria studenti 

della Facoltà, n.10 pratiche degli studenti 

DAMIANI Dalila, SBLANO Giovanni Luca, CARBUTTI 

Angela Concetta, LANZILOTTI Daniela, LEGROTTAGLIE 

Antonio, De FEUDIS Clara, CAMPANELLA Valentina, 

CICCARONE Samanta, SIMINI Marina e ALTAMURA 

Valerio, Natale,  provenienti dal corso di laurea 

magistrale in Giurisprudenza, che chiedono 
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l’iscrizione, per l’a.a.2011/2012, al corso di 

laurea in Scienze dei servizi giuridici e la 

convalida degli esami sostenuti.  

   Il  Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica altresì che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.1 pratica dello studente BACCELLIERI 

Rosmaria, proveniente altro corso di laurea di 

questa Università, che chiede l’iscrizione, per 

l’a.a.2011/2012, al corso di laurea in Scienze dei 

servizi giuridici  senza convalide. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica altresì  che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.1 pratica dello studente LAMASCESE 

Annalisa,  proveniente dal corso di laurea in 

Scienze dei servizi giuridici  d’impresa che 

chiede, per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al corso 

di laurea in Scienze dei servizi giuridici e la 

convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 
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le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica inoltre che sono 

pervenute dalla competente segreteria studenti 

della Facoltà, n.3 pratiche degli studenti 

VERDASCA Maria Domenica, VALENZANO Francesco e 

TRAVERSA Fabio, provenienti dal corso di laurea 

magistrale in giurisprudenza d’impresa, che 

chiedono, per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al 

corso di laurea in Scienze dei servizi giuridici 

d’impresa e la convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica altresì che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.1 pratica dello studente ANGARANO 

Emilia Angela, proveniente dal corso di laurea 

quadriennale in Giurisprudenza  che chiede 

l’iscrizione, per l’a.a.2011/2012,  al corso di 

laurea in Scienze dei servizi giuridici d’impresa 

e la convalida degli esami sostenuti.   

 Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 
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Il Prof. Leccese comunica altresì  che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.1 pratica dello studente PROVENZALE 

Enrico proveniente dal corso di laurea magistrale 

in giurisprudenza che chiede, per l’a.a.2011/2012, 

l’iscrizione al corso di laurea in Scienze dei 

servizi giuridici d’impresa e la convalida degli 

esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica inoltre  che sono 

pervenute dalla competente segreteria studenti 

della Facoltà, n.1 pratica dello studente BIANCO 

Andrea, proveniente da Scienze giuridiche N.O., 

che chiede per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al 

corso di laurea in Scienze dei servizi giuridici 

d’impresa e la convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

SECONDE LAUREE 

Il Prof. Leccese comunica ancora che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.3 pratiche degli  studenti ALTAMURA 

Adriana, GIANNINI Grazia e ANGELONI Elena, 

laureate in Scienze politiche presso questa 
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Università che chiedono, per l’a.a.2011/2012, 

l’iscrizione al corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza  e la convalida degli esami 

sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva le suddette pratiche 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica altresì  che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.1 pratica dello studente  CESENO Clara 

laureata in Filosofia  -  presso questa Università 

che chiede, per l’a.a.2011/2012, l’iscrizione al 

corso di laurea magistrale in Giurisprudenza e la 

convalida degli esami sostenuti. 

   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti. 

 

Il Prof. Leccese comunica ancora che è pervenuta 

dalla competente segreteria studenti della 

Facoltà, n.1 pratica dello studente  STIGLIANO 

Dario  laureato in Economia e legislazione per 

l’impresa,  presso l’Università Bocconi di Milano, 

che chiede, per l’a.a.2011/2012,  l’iscrizione al 

corso di laurea  in Scienze dei servizi giuridici 

e la convalida degli esami sostenuti. 
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   Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria 

studenti 

PRATICHE SOCRATES-ERASMUS 

Il Prof. Leccese comunica che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà la 

pratica della studentessa SPILOTROS Erica, 

beneficiaria di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2010/2011, iscritta al corso di 

laurea Magistrale in Giurisprudenza che, 

previamente autorizzata nella seduta del 

13.12.2010, ha sostenuto  presso l’Università di 

Cadice (Spagna) gli esami di Diritto pubblico 

internazionale, Sociologia del diritto, Diritto 

del commercio internazionale,  Diritto dell’unione 

europea ed Economia politica. 

Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su indicati secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus. 

 

Il Prof. Leccese comunica che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà la 

pratica della studentessa Clemente Rossella, 

beneficiaria di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2010/2011, iscritta al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza che,  

previamente autorizzato nella seduta del 

13.12.2010, ha sostenuto  presso l’Università di 
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Cadice (Spagna) gli esami di, Sociologia giuridica 

ed Economia politica. 

Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su  indicati secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus. 

  

Il Prof. Leccese comunica che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà la 

pratica dello studente NATALE Marco, beneficiario 

di una borsa di studio Socrates-Erasmus per l’a.a. 

2010/2011, iscritto  al corso di laurea magistrale 

in Giurisprudenza che, previamente autorizzato 

nella seduta del 13.12.2010, ha sostenuto presso 

l’Università Las Palmas De Gran Canaria  (Spagna) 

gli esami di Economia politica. 

Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su indicati secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus.  

 

Il Prof. Leccese comunica che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà la 

pratica della studentessa CATALDI Annamaria, 

beneficiaria di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2010/2011, iscritta al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza che,  

previamente autorizzato nella seduta del 

13.12.2010, ha sostenuto  presso l’Università 

Canaria  (Spagna) gli esami di Economia politica. 
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Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su  indicati secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus. 

 

Il Prof. Leccese comunica che è pervenuta dalla 

competente segreteria studenti della Facoltà la 

pratica dello studente CAGGIANO Angelo, 

beneficiario di una borsa di studio Socrates-

Erasmus per l’a.a. 2010/2011, iscritto al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza che, 

previamente autorizzato nella seduta del 

16.02.2011, ha sostenuto  presso l’Università di  

Las Palmas De Gran Canaria (Spagna) esami di 

Economia politica e Diritto internazionale 

privato. 

Il Consiglio, visti gli atti allegati, 

all’unanimità, delibera di convalidare gli esami 

su indicati secondo quanto stabilito dalla 

Commissione Erasmus. 

 

Il Prof. Leccese informa infine che la commissione 

Erasmus della I e II Facoltà di Giurisprudenza, 

riunitasi nuovamente il 16 novembre 2011, per la 

valutazione dei Learning Agreements presentati  

dagli studenti BAVARO Carla, LONGO Valentina, DI 

PEDE Katia, CENTRONE Alessandra, STELLA Matteo e 

FIORELLA Stefania, conformemente al bando Erasmus 

2010/2011, in partenza nel secondo semestre, ha 

fatto pervenire, in data 18 novembre 2011, prot. 
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20/11 un apposito verbale(all. n. ), di cui dà 

lettura.  

Il Consiglio, all’unanimità, approva il lavoro 

della Commissione facendo proprio il verbale 

sottoscritto dai componenti  della medesima. 

Sul punto n.13 all’o.d.g.(Varie ed eventuali) il 

Preside informa che è pervenuta, in data 13-12-

2011 prot.n.551/2011 (all.n.   ), nota del 

Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione – Area 

Ricercatori –Settore Ricercatori - di 

comunicazione che il dott. Michele DIONIGI – 

ricercatore per il settore scientifico-

disciplinare IUS/08 Diritto Costituzionale – in 

data 1-12-2011 ha compiuto tre anni nel ruolo dei 

ricercatori, periodo richiesto per la conferma in 

ruolo, ai sensi dell’art.31 del DPR n. 382/1980. 

Si allontana il dott. M. Dionigi. 

E’ stata, pertanto, predisposta apposita relazione 

dell’attività svolta nel triennio, di cui dà 

lettura: 

“Il dott. Michele Dionigi, nato il 15 

settembre 1978 a Bari ed ivi residente alla via V. 

Fornari 15/A, è stato nominato, con D.R. 12085 del 

3 ottobre 2008, ricercatore universitario presso 

la Facoltà di Giurisprudenza dell’Università degli 

Studi di Bari, per il settore IUS/08 – Area 12 – 

Scienze giuridiche (afferente al Dipartimento 

giuridico delle Istituzioni, Amministrazione e 

Libertà). Ha, poi, preso servizio in data 1 

dicembre 2008 e, dunque, ha maturato, con effetto 
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dal 1 dicembre 2011, il periodo richiesto per la 

conferma in ruolo di cui all’art. 31 del D.P.R. n. 

382/1980. 

A tal fine, si redige la presente motivata 

relazione sull’attività scientifica e didattica 

svolta dal dott. Michele Dionigi nel periodo 

summenzionato. 

 

 ATTIVITA’ DIDATTICA: 

Il dott. Michele Dionigi: 

- Ha svolto regolarmente l’attività di 

ricevimento e tutoraggio degli studenti 

finalizzata alla preparazione degli esami di 

profitto ed alla redazione della tesi di 

laurea presso il Dipartimento Giuridico delle 

Istituzioni, Amministrazione e Libertà 

dell’Università degli Studi di Bari; 

- ha partecipato regolarmente alle Commissioni 

per gli Esami di Laurea della Facoltà di 

Giurisprudenza dell’Università degli Studi di 

Bari; 

- ha partecipato alla Commissione per gli Esami 

di Laurea della Facoltà di Scienze della 

Formazione dell’Università degli Studi di 

Bari; 

- ha partecipato assiduamente alle riunioni 

degli Organi collegiali dei quali è membro: 

Consiglio di Facoltà, Consiglio di Corso di 

laurea, Consiglio di Dipartimento; 
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- è stato componente della commissione di esame 

per il Diritto costituzionale, cattedra 

presieduta dal Prof. Aldo Loiodice; 

- è stato componente della commissione di esame 

per il Diritto pubblico comparato, cattedra 

presieduta dalla Prof.ssa Isabella Loiodice; 

- è stato, due volte, presidente della 

commissione di esame per il Diritto pubblico 

comparato; 

- è stato componente, presso la Facoltà di 

Scienze della Formazione dell’Università 

degli Studi di Bari, della commissione di 

esame per il Diritto regionale degli Enti 

locali, cattedra presieduta dal Prof. Filippo 

Vari; 

- è stato presidente, presso la Facoltà di 

Scienze della Formazione dell’Università 

degli Studi di Bari, della commissione di 

esame per il Diritto regionale degli Enti 

locali; 

- è stato, nell’anno accademico 2009/2010, 

docente di Diritto regionale degli Enti 

Locali presso la Facoltà di Scienze della 

Formazione dell’Università degli Studi di 

Bari, 

- è stato docente del Master universitario di I 

livello in “E – Governement e Management 

nella Pubblica Amministrazione”, organizzato 

dal Dipartimento giuridico delle Istituzioni, 
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Amministrazione e Libertà dell’Università 

degli Studi di Bari; 

- è stato incaricato, per l’anno accademico 

2011/2012, della docenza di Diritto 

costituzionale presso la Facoltà di Scienze 

politiche dell’Università degli Studi di 

Bari; 

- è stato incaricato, per l’anno accademico 

2011/2012, della docenza di Sistemi giuridici 

comparati presso la Facoltà di Scienze 

politiche dell’Università degli Studi di 

Bari; 

- ha svolto esercitazioni e seminari 

nell’ambito del corso di Diritto 

costituzionale tenuto dal Prof. Aldo 

Loiodice; 

- ha svolto esercitazioni e seminari 

nell’ambito del corso di Diritto pubblico 

comparato tenuto dalla Prof.ssa Isabella 

Loiodice. 

 ATTIVITA’ SCIENTIFICA: 

Il dott. Michele Dionigi:  

- è stato, nell’anno accademico 2009/2010, 

membro del Collegio dei docenti del Dottorato 

di Ricerca dell’Università degli Studi di 

Bari in “Diritto Pubblico”; 

- è, nell’anno accademico 2011/2012, membro del 

Collegio dei docenti del Dottorato di Ricerca 

dell’Università degli Studi di Bari in 

“Diritto Pubblico”; 
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- ha partecipato, in qualità di componente del 

gruppo di ricerca, al Progetto di Ricerca 

finanziabile con i Fondi di Ateneo per l’anno 

2008,sul tema: “I diritti umani tra tutela 

costituzionale e giurisdizione nell’era della 

globalizzazione”; 

- ha partecipato, in qualità di componente del 

gruppo di ricerca, al Progetto di Ricerca, 

finanziabile con i Fondi di Ateneo per l’anno 

2009,sul tema: “I diritti umani tra tutela 

costituzionale e giurisdizione nell’era della 

globalizzazione”; 

- ha partecipato, in qualità di componente del 

gruppo di ricerca, al Progetto di Ricerca: 

"IDEA Giovani Ricercatori 2011"sul tema: 

“Diritto ed economia delle aggregazioni 

imprenditoriali nell’era della 

globalizzazione”. 

 

 PUBBLICAZIONI SCIENTIFICHE E LAVORI IN CORSO 

DI STAMPA (questi ultimi, conclusi al momento 

della maturazione del periodo per la conferma 

in ruolo e già consegnati ai rispettivi 

editori): 

Il dott. Michele Dionigi è stato autore dei 

seguenti lavori:  

o MONOGRAFIE: 

- Il patrimonio scientifico proprio dei 

professori universitari. Valore o 

corredo di servizio rottamabile? (Nei 
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principi e valori costituzionali il 

punto di equilibrio), Cacucci, Bari, 

2011 (pp. 1 – 158); 

- Globalizzazione e fonti del diritto. 

Volume II. Prolegomeni allo studio di 

una fonte a difesa dell’ordinamento 

italiano, Cacucci, Bari, 2011 (pp. 1 – 

269) -attualmente in corso di stampa 

perché consegnato all’editore in data 

29.11.2011. 

o VOCE DI ENCICLOPEDIA ED ARTICOLO SU 

RIVISTA: 

- Voce: Malato (diritti del), in 

Enciclopedia di Bioetica e Scienza 

giuridica(questa, consegnata ed 

approvata dal Comitato Scientifico 

nell’anno 2009, farà parte del volume 

nel quale saranno pubblicate le voci 

con che iniziano con la lettera M. 

Attualmente, sono in fase di stampa i 

volumi contenenti le voci che 

iniziano con le lettere D ed E); 

- The sick person: from the emergence 

of its legal significance to the 

European Charter of Patients' Rights, 

in corso di pubblicazione sulla 

rivista 

online:www.uwm.edu.pl/lawreview”. 

Il Consiglio, udita la relazione sull’attività 

accademica, didattica e scientifica svolta nel 
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periodo 1-12-2008/1-12-2011 del dott. Michele 

DIONIGI dopo esauriente dibattito, all’unanimità 

degli aventi diritto, nell’esprimere il proprio 

apprezzamento per l’attività svolta dal medesimo 

nel triennio in discorso formula parere positivo 

sulla operosità didattica e scientifica, nonché 

sulle modalità di assolvimento dei doveri 

accademici. 

Rientra il dott. M. Dionigi. 

                   °*°*°*°*° 

Il Preside informa che, in data 12-12-2011, prot. 

554/11 (all. n.  ), è pervenuta richiesta di 

integrazione elenco docenti esterni e 

universitari, di esperti e di nomina del project 

manager, relativamente al Master universitario in 

Diritto Penale dell’impresa la cui proposta è 

stata già approvata dal Consiglio di Dipartimento 

per lo Studio del Diritto Penale, del Diritto 

Processuale Penale e della Filosofia del Diritto 

nella seduta del 1-12-2011. 

I nominativi aggiunti rispetto all’originaria 

proposta sono di seguito elencati: prof.ssa Lucia 

Iandolo, dott.ri Francesco Di Renzo, Maria 

Antonella Pasculli, Massimo Leccese, Porzia Teresa 

Persio, Massimiliano Cassano, Ambrogio Marrone, 

Giuseppe Mastropasqua Giovanni Santovito,Valeria 

Spagnoletti,ing. G. Attolico, dott.sse E. Di 

Cagno, R. De Russis, arch. F. Diaferia, dott.ri R. 

Di Nanni, G. leo, A. Marrone, G. Mastropasqua, 

avv. F. Montingelli, dott. M Ruggero, dir. Gen. M. 
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Tucci, avv. Nicola guastamacchia, dott. Vito Lops, 

dott. Ignazio Germano. Non faranno più parte del 

collegio, per sopravvenuta impossibilità, il prof. 

Carlo Monelli e le dott.sse Cristina Colombo e 

Rosa Calderazzi. Ai suddetti nominativi va 

aggiunto quello dell’avv. Antonietta di Lernia 

indicata quale project manager del corso. 

 Il Consiglio, dopo un breve dibattito, vista 

la richiesta anzidetta;  esaminata  la 

documentazione allegata; valutate le esigenze 

scientifiche e didattiche, all’unanimità, esprime 

parere favorevole alla integrazione dei docenti e 

di esperti riportati in elenco. 

                   °*°*°*°*° 

Il Preside informa che è pervenuta una proposta  

di convenzione tra l’Università degli Studi di 

Bari “Aldo Moro” e l’Acquedotto Pugliese S.P.A., 

con sede legale in Via Cognetti, n.36 Bari- (all. 

n.    ), ai sensi dell’art. 18, comma 1, legge 

24.6.1997, n. 196 e  dell’art. 4, 5° comma, D.M. 

25/3/1998, n. 142, per lo svolgimento, dal 09-01-

2012 al 08-07-2012,  di un tirocinio di formazione 

e orientamento a favore della dott.Michele 

DABBICCO, laureato nella nostra Facoltà, presso la 

struttura burocratica legale in via Cognetti,36 

con la dott.ssa M.D. Leonetti come tutor 

aziendale. 

Sull’argomento si apre un breve dibattito al 
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termine del quale il Consiglio, all’unanimità, 

esprime parere favorevole alla stipula della 

convenzione di tirocinio di formazione ed 

orientamento in discorso. 

 

                      °*°*°*°*° 

Il Preside informa che è pervenuta una proposta  

di convenzione tra l’Università degli Studi di 

Bari “Aldo Moro” e il Comune di Rutigliano, con 

sede legale in Rutigliano(Bari)- (all. n.    ), ai 

sensi dell’art. 18, comma 1, legge 24.6.1997, n. 

196 e  dell’art. 4, 5° comma, D.M. 25/3/1998, n. 

142, per lo svolgimento, dal 01-12-2011 al 31-05-

2012,  di un tirocinio di formazione e 

orientamento a favore della dott.Nicola 

SANTAMARIA, laureato nella nostra Facoltà, presso 

la Segreteria Generale del Comune di Rutigliano, 

con l’avv. Floriana Gallucci  come tutor 

aziendale. 

Sull’argomento si apre un breve dibattito al 

termine del quale il Consiglio, all’unanimità, 

esprime parere favorevole alla stipula della 

convenzione di tirocinio di formazione ed 

orientamento in discorso. 

                   °*°*°*°*° 

Il Preside comunica ai presenti che, nel decennale 

della scomparsa del prof. Carlo De Bellis, 
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professore di Diritto Amministrativo nella Facoltà 

giuridica dell’Ateneo di Bari,è istituita, su 

iniziativa dei Familiari dell’Illustre Docente una 

Borsa di Studio con il concorso del Rotary Club di 

Bari, con il patrocinio dell’Assessorato al 

Mediterraneo, Cultura, Turismo della Regione 

Puglia e in collaborazione con la I Facoltà di 

Giurisprudenza dell’Università degli Studi di Bari 

“Aldo Moro”. 

Il Consiglio, all’unanimità, delibera di aderire 

all’iniziativa e autorizza il Preside a concordare 

il contenuto del bando e a fornire supporto 

organizzativo per la selezione delle migliori 

tesi, anche indicando, in accordo con gli altri 

soggetti coinvolti, uno o più componenti della 

Commissione selezionatrice. 

                   °*°*°*°*° 

Il Preside con riferimento alla nota MIUR di 

istituzione di attivazione corsi TFA transitori 

relativi a ciascuna classe di abilitazione per 

l’insegnamento nella scuola secondaria di II grado 

già deliberata nel Consiglio del 19 settembre 

u.s., sottopone alla ratifica la collaborazione 

tra la Facoltà di Giurisprudenza e la Facoltà di 

Economia di Bari in merito all’attivazione e 

istituzione dei corsi di cui sopra. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva. 

Sul punto 14 o.d.g. aggiuntivo(Atto aggiuntivo al 

protocollo di intesa tra l’Università degli Studi 

Aldo Moro e il Comune di Bari, per disciplinare le 
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modalità di fruizione dell’offerta formativa)il 

Preside informa che, nell’ambito di una 

convenzione fra Ateneo e Università relativa alla 

formazione dei dipendenti comunali, la Facoltà è 

stata invitata dal Comune a darvi esecuzione. 

Precisa che è stato già approvato dagli Organi 

centrali uno schema tipo di convenzione, relativo 

alla Facoltà di Scienze politiche, al quale 

propone di conformarsi adattandolo e riferendolo, 

quanto alla offerta formativa, ai corsi istituiti 

presso la Facoltà di Giurisprudenza. 

Dà poi la parola alla prof. Antonucci, che ha 

delegato a seguire la vicenda, la quale dà notizia 

dei colloqui intervenuti con gli esponenti del 

Comune. Si trattiene poi sui contenuti dello 

schema tipo di convenzione, in particolare 

sottolineando   che, per quanto riguarda il 

riconoscimento di crediti formativi, c’è solo un 

generico rinvio alla normativa vigente. Tale 

normativa prevede ora il riconoscimento di un 

massimo di 12 crediti, la cui allocazione andrà 

decisa in un secondo momento, in sede di 

regolamento didattico. In ogni caso, tale 

riconoscimento non sovvertirebbe la portata 

dell’offerta formativa, potendosi già pensare di 

utilizzare prioritariamente i crediti destinati ad 

attività a scelta dello studente. Informa inoltre 

che, a seguito di contatti con la Segreteria 

studenti, c’è la possibilità di attivare la 

convenzione già per il corrente a.a., trasmettendo 
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tempestivamente gli atti alla firma del Rettore. 

Dopo ampia discussione, il Preside propone di 

approvare l’illustrata convenzione conforme allo 

schema tipo e adattata nei termini su esposti 

quanto all’offerta formativa,  trasmettendola al 

Rettore per la firma. Propone inoltre di assumere 

delibera immediatamente esecutiva, in maniera da 

attivare la convenzione per il corrente 

a.a.(all.n.   ). 

    Il Consiglio, all’unanimità, approva. 

Alle ore 19,35 la seduta viene tolta. 

IL SEGRETARIO                       IL PRESIDE 

prof. Agostino Meale       prof. Massimo Di Rienzo 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

     



 56 

 

 

 

 

 

 


